



NOTA DE PRENSA

1 DE DICIEMBRE.- Día mundial del SIDA

GeSIDA ALERTA SOBRE LA RELAJACIÓN EN LAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN DE LA TRANSMISIÓN DE LA INFECCIÓN POR VIH ENTRE HOMBRES QUE TIENEN SEXO CON HOMBRES (HSH) Y DEL CRECIMIENTO DEL NÚMERO DE TRANSMISIONES ENTRE HOMBRES CADA VEZ MÁS JÓVENES

- **Considera necesario insistir en la aplicación de las medidas básicas de prevención y control con el rigor y proporcionalidad que la situación epidemiológica requiere.**
- **En España, el 54 % de los nuevos diagnósticos de VIH se produce entre hombres que practican sexo con otros hombres (HSH).**
- **Se trata del único segmento de población en el que las nuevas transmisiones no sólo no retroceden, sino que siguen aumentando.**
- **Además de la prevención, otro de los retos prioritarios en la lucha contra la infección por el VIH es combatir el diagnóstico tardío, campo en el que apenas se ha avanzado en la última década**

Madrid, 30 de noviembre de 2013.- En el Día Mundial del SIDA, que se celebra mañana, día 1 de diciembre, expertos de GeSIDA, Grupo de Estudios de SIDA de la SEIMC (Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica), quieren hacer una llamada de atención sobre el importante crecimiento de las transmisiones por VIH y ETS en nuestro país entre hombres por vía sexual. Hace sólo unos días, en la clausura del V Congreso Nacional de la especialidad, más de 600 expertos calificaron la situación de verdadera “emergencia de salud pública” que requiere “actuaciones inmediatas”. Para los expertos, no se están aplicando las medidas básicas de prevención y control que la situación epidemiológica requiere. De hecho, en España el 54 % de los nuevos diagnósticos de VIH se produce entre hombres que practican sexo con otros hombres (HSH). Se trata del único segmento de población en el que las nuevas transmisiones no sólo no retroceden, sino que siguen aumentando

Para los expertos de GeSIDA, los retos claves en la lucha contra el VIH en nuestro país vienen marcados en la actualidad por tres prioridades muy concretas: el avance en la prevención, mediante una mayor información y concienciación de la necesidad de tomar precauciones, especialmente en colectivos más expuestos; la disminución de los casos de

diagnóstico tardío, aprovechando todas las oportunidades de detección que se presentan tanto en la Atención Primaria como en la hospitalaria; y la lucha contra las co-morbilidades y co-infecciones asociadas al VIH, campo éste último en el que la investigación científica española se sitúa a la altura de la mejor del mundo.

En relación con el primero de los retos, el avance en las estrategias de prevención, GeSIDA considera prioritario frenar las nuevas transmisiones por vía sexual entre hombres, “que puede considerarse el primer gran objetivo en la lucha contra el VIH en nuestro país en el próximo lustro”. Y es que, en la actualidad, la epidemia del VIH en España es de predominio sexual, con preeminencia de los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, grupo este que es el único en el que aumentan las tasas de nuevos diagnósticos de VIH y también las cifras de prevalencia, con especial incidencia entre los jóvenes y el colectivo de inmigrantes.

Sobre la importancia del avance en el diagnóstico temprano, se estima que el 30% de los infectados por VIH no lo sabe y estos causan el 70% de las nuevas transmisiones. Se estima además que, de los aproximadamente 2,3 millones de infectados por el virus VIH en Europa, uno de cada tres desconoce que lo está. En total, entre 700.000 y 900.000 personas. En España y en general en Europa occidental, el 40% de los nuevos diagnósticos de VIH-positivos son tardíos, y esta situación viene siendo así desde hace diez años sin que se hayan producido en este tiempo mejoras sustanciales, a pesar de sus negativas consecuencias: mayor mortalidad a pesar de iniciarse el tratamiento antirretroviral y también mayor deterioro de las condiciones y calidad de vida del paciente, mayores costes sociosanitarios asociados y mayor tasa de transmisión del VIH al desconocer estos pacientes que están infectados por el VIH.

En consecuencia, GeSIDA aboga por convertir el diagnóstico precoz del VIH en “una estrategia clave de la sanidad pública” e insiste en los beneficios que se derivan de ello, subrayando al respecto que el 50% de las transmisiones proceden de los pacientes que no están diagnosticados y que cada diagnóstico tardío cuesta al sistema sanitario más de 11.000 euros por paciente/año. En bastantes casos, además, el diagnóstico tardío es claramente evitable, como han demostrado sucesivos estudios basados en el seguimiento de pacientes en áreas sanitarias españolas muy diferentes, que concluye que existe “un número relevante de oportunidades perdidas para haber diagnosticado antes el VIH a los pacientes y para haber establecido con ellos medidas preventivas”.

En relación con las coinfecciones, los expertos subrayan la importancia de dedicar recursos a la hepatitis C, la infección por el virus del papiloma humano y la tuberculosis; enfermedades infecciosas que continúan siendo prevalentes en la población infectada por el VIH en nuestro medio.

Para más información:

Gabinete de comunicación de GeSIDA: Manuela Hernández (95 462 27 27 / 651 867 278) y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)